

Samedi 12 août 2017

TENNIS EN FAUTEUIL ROULANT

L'Ath Open dans le Top 50 mondial

Dans une petite semaine, le RTC Ath inaugurera la dix-huitième édition du tournoi de l'Ath Open. Avec une participation toujours plus relevée.

• Marc FION

Le tournoi de tennis handisport du RTC Ath n'en finit plus de grandir. Il est beau le chemin parcouru depuis 18 ans ainsi que s'en réjouissait le nouveau président, l'échevin local Patrice Bougenies. « J'ai conscience du privilège qui m'a été octroyé mais également de ma responsabilité. Aujourd'hui se mêlent divers sentiments : émotion, fierté mais surtout humilité par rapport à ce qui a été fait lors des précédentes éditions. Ath s'est doté d'une épreuve-phare dans le calendrier international grâce à une armée de passionnés. Qu'en soient remerciés le comité, les nombreux bénévoles et les sponsors qui refusent le handicap. »

Nombreux bénévoles

Rappelons que ce tournoi s'inscrit parmi les 50 manifestations les plus importantes au monde et est le fruit de l'association des différents services clubs locaux : Ro-



Une partie du comité qui œuvre en coulisses pour préparer, chaque année, l'Ath Open.

lary, Lions Club, Fifty One, Table Ronde, Kiwanis auxquels s'ajoutent la Ville, la Jeune chambre économique et le club hôte, le RTC Ath. Jean Dauge, qui le préside et est par ailleurs membre des commissions AFT et FRBT de la discipline, soulignait le caractère exceptionnel de cette fédération de différentes associations. « Non pas pour apporter de l'argent, mais bien pour réunir les très nombreux bénévoles indispensables à ce type d'organisation. »

Le président du RTC se réjouit de l'exceptionnel succès sportif de son Open qui réunira cette année 22 nationalités, là où il s'était jusqu'ici limité à la quinzaine. L'afflux inhabituel de candidatures pour l'épreuve fut le plus beau témoignage de sa belle tenue, de sa réputation et aussi de son excellente santé : « Au point que l'an prochain, il nous faudra révoir nos procédures d'inscription afin de limiter un peu le nombre de participants qui seront cette année de 36 chez les me-

sieurs et 27 chez les dames. »

Haut niveau et philanthropie

Avec du talent au menu, insiste le président athois. « Les douze premiers engagés chez les messieurs figurent dans le Top 50 mondial. Il en est de même pour les quatorze premières dames. » Jean Dauge ne manqua pas de souligner la fierté de son comité d'accueillir une fois encore sur ses courts Joachim Gérard, qui est septième au ranking international et qui fut l'un de nos plus brillants représentants aux Paralympiques de Rio. « Il sera là à sa demande mais il ne disputerà que les doubles pour ne pas gêner le prize money, également parce qu'il ne peut que participer à deux épreuves de ce niveau par saison. C'est une belle reconnaissance de sa part après que nous l'ayons aidé au début de sa car-

rière, vers ses 16-17 ans. »

Car s'il l'Ath Open ne vise en rien les bénéfices et a déjà connu le déficit, il œuvre des qu'il récolte le plus petit centime à épauler certains joueurs ou parraîtriers des projets. Jadis, la Brugelettois Nadège Carlier a bénéficié des largesses de l'épreuve. Le club d'Enghien a, lui, reçu une chaise et Lessines a reçu un minibus pour personnes à mobilité réduite.

Il y a donc du sport de haut niveau – le palmarès de la compétition en témoigne largement – mêlé surtout à une action sociale très séduisante. L'Ath Open fonctionne sur un budget de 55 000 € dont 14 000 alimentent le prize money officiel complété par un prize money officieux qui permet à chacun de ne pas s'en retourner les poches vides. ■

Le programme du 15 au 19 août

Le accueil des participants au RTC Ath aura lieu le mardi 15 août avec, à 19 h, le tirage au sort public ainsi que la réception d'ouverture. La compétition débutera le mercredi à 9 h pour les catégories de simples et 14 h pour les doubles, pour lesquels l'inscription se fait sur place lors de l'arrivée des joueurs. La suite des compétitions se déroulera le jeudi et le vendredi où les demi-finales commenceront à 14 h. À 18 h 30, le comité organisateur se réunit de pouvoir annoncer un match exhibition de doubles associant valides et non valides avec la participation de Dominique Monami, capitaine, et Laurence Courtois, coach de notre équipe belge de Fed Cup.

Samedi sera journée de clôture avec les finales des simples et doubles ; la remise des prix aura lieu à 17 h et la « players party » commencera à 20 h. A signaler



En 2016, Joachim Gérard était venu disputer les doubles à Ath en guise de préparation pour les Jeux de Rio ; le numéro 7 mondial revient en 2017.

que de nombreux pensionnaires du CTR – Centre de Traumatologie et de Réadaptation – du Centre Hospitalier Brugmann situé

à Bruxelles seront associés à cet Open, « car le sport est le meilleur moyen pour retrouver une vie normale », note Jean Dauge. ■ M.H.

Un comité d'organisation dynamique

« Le comité d'organisation de l'Ath Open est le résultat de la volonté d'Athois de divers horizons de se rassembler autour d'un projet ambitieux à caractère philanthropique. »

On y retrouve à la présidence Patrick Bougenies, échevin, Dominique Chevalier du RTC Ath, à la direction du tournoi ; Jean Dauge, le président du club du RTC, en tant que juge-arbitre et coordinateur du sponsoring ; le trésorier : Stéphane Dupuis du Rotary de Lessines ; Françoise Boonaert des Hauteurs est secrétaire et responsable des photos ; responsable des publications :



Pol Delattre du Kiwanis d'Ath ; responsable financier : Maurice Duquesne du Fifty One d'Ath ; responsable réseaux sociaux : Aurélie Rogier du RTC ; responsables transports : Sylvie Dasseleer de la Jeune Chambre Économique du Pays Vert, Fabian Spitals du Lions Club Ath, Eddy Moulin du Fifty One d'Ath. ■